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A través de la colaboración entre el Gobierno del Estado y diversos sectores de la sociedad, incluyendo la
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Zacatecas, se busca enfrentar retos
como la inseguridad y la falta de infraestructura moderna.

Jorge Alberto de la Peña Díaz, presidente de esta delegación, señaló los avances y desafíos de la industria de la
construcción en el estado y la coordinación con el gobierno para generar condiciones de certeza laboral y
seguridad para los zacatecanos.

De la Peña destacó que, a pesar de los retos previos, la relación entre la CMIC y el Gobierno de Zacatecas ha sido
fluida y productiva, especialmente en la construcción de la paz. En este sentido, se ha logrado una estrecha
colaboración en diversas iniciativas, como las mesas de construcción de paz, impulsadas por el gobernador David
Monreal Ávila.

"Nosotros tenemos un asiento en esas mesas, y es una de las principales áreas en las que hemos trabajado de la
mano con el gobierno para disminuir la violencia y generar un entorno más seguro para todos", comentó.

Según el presidente, una de las principales preocupaciones para los empresarios en Zacatecas, especialmente en
el sector de la construcción, había sido el alto índice de inseguridad. Sin embargo, la implementación de un
modelo de seguridad encabezado por Monreal Ávila ha mostrado resultados positivos.

Según enfatizó, los índices de homicidios han disminuido en más del 70%, un avance reconocido incluso por la
presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, en su conferencia matutina. Esta mejora en la seguridad ha
permitido que la actividad empresarial y constructora se reestablezca, brindando esperanza a los empresarios
locales.

Asimismo, la CMIC Delegación Zacatecas también ha jugado un papel crucial en la capacitación del sector de la
construcción, a través de su Instituto de Capacitación. De la Peña explicó que este instituto no solo capacita a los
afiliados, sino que también ofrece cursos a diversos actores de la sociedad, como las empresas mineras y las
dependencias gubernamentales.

"Contamos con un programa de capacitación muy amplio, que abarca desde cursos para operarios y albañiles,
hasta formaciones para ingenieros, topógrafos y técnicos especializados. Además, ofrecemos certificaciones y
formación continua", subrayó.

Rescató que una de las características que distingue a la cámara es su capacidad para adaptar la formación a las
necesidades locales. En un estado con una fuerte vocación minera, ofrece cursos especializados en minería y
manejo de maquinaria.

Además, sus miembros tienen acceso a una red nacional de capacitación, lo que permite a los zacatecanos
beneficiarse de los conocimientos y experiencias de otros estados con diferentes vocaciones industriales.
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Uno de los proyectos clave en Zacatecas es la construcción de un segundo piso en el bulevar principal para
mejorar la movilidad y modernizar la infraestructura urbana. Aunque hay oposición de algunos sectores por el
posible impacto en el patrimonio histórico, De la Peña, considera que esta obra es esencial para el desarrollo a
largo plazo de la ciudad.

Destacó que el bulevar no está catalogado como patrimonio de la humanidad y que el proyecto no afectará la
herencia cultural. Además, aseguró que la construcción se realizará con estructuras prefabricadas para reducir el
impacto en la vida cotidiana y agilizar las obras.

El proyecto también contempla la creación de un sistema de transporte público eficiente, uno de los puntos
débiles de la ciudad. Según De la Peña, la falta de un transporte colectivo adecuado, ha afectado tanto la
movilidad de los zacatecanos como la accesibilidad a los comercios locales. En este sentido, la obra no solo
busca aliviar el tráfico, sino también reactivar la economía, al facilitar el acceso a las zonas comerciales y
turísticas.

El presidente de la CMIC también hizo hincapié en la necesidad de seguir fortaleciendo la economía del estado,
especialmente en el sector turístico, que ha sido uno de los más afectados por la violencia en los últimos años.
Según De la Peña, el regreso del turismo a Zacatecas depende de continuar con el modelo de pacificación y de
garantizar un entorno seguro y atractivo para los visitantes.

"La seguridad y la economía van de la mano. Si no hay seguridad, no hay inversión ni empleo, y eso afecta el
bienestar de todos", aseguró.

Guardar mi nombre, correo electrónico y sitio web en este navegador la próxima vez que comente.


